

## NOTRE DAME D'ESTOURS

Fait le 25/08/2025

5 heures

600 m – 15,6 Km - IBP : 78

Rando difficile

Carte IGN : 2834SB

Départ : Prades

### Commentaire :

Randonnée entre basalte et granit, qui parcourt des paysages variés. On démarre par les orgues de Prades, on passe à la chapelle Ste Marie des Chazes, on longe l'Allier, on monte sur Charraix et Cubelles perchés sur leur plateau granitique avec des vues lointaines, on plonge dans la profonde et sauvage vallée de la Seuge, on découvre Notre Dame d'Estours et on rentre par un joli petit sentier en contre-haut du torrent.

Circuit assez long et fatigant, notamment à cause des chemins en mauvais état.

Quelques longueurs sur le plateau, avant Charraix et surtout avant Cubelles.

### Topo :

Traverser le pont sur l'Allier et quitter ensuite immédiatement la route pour un mauvais sentier en biais à droite en montée, au pied des magnifiques orgues basaltiques de Prades. On est sur un GR. Un bon quart d'heure de montée et on débouche sur la route qu'on prend à gauche en descente. Dix minutes sur la route et on la quitte pour un chemin à droite (panneau Respirando), balisages jaune et GR. Dix minutes de descente et on arrive au Pradel, le chemin se transforme en route goudronnée.

Un petit quart d'heure de route avec quelques vues sur l'Allier qui coule à notre gauche et on passe devant la chapelle Ste Marie des Chazes. En août 2025, elle est en travaux et on ne peut s'y approcher, sinon un détour s'impose.

On continue sur la route et après dix minutes on arrive à St Julien des Chazes (**1 heure**). On franchit le pont, on traverse le village, on laisse partir à droite le GR, on avance encore un peu et à la place de la Fontaine (il y a bien une fontaine), on prend en biais à droite un sentier balisé jaune, panneauté Croix à Boules, en direction de l'église.

On laisse l'église à droite et on attaque une longue montée. On est d'abord en sous-bois sur un large sentier très caillouteux puis on arrive sur un replat avec des vues et le chemin devient herbeux. On passe ici dans le granit, la végétation change.

On reprend la montée sur un large chemin pas trop mauvais, souvent arboré, parfois à découvert. Compter un peu moins d'une heure pour s'élever des 300 mètres. En haut, on débouche sur une route qu'on prend à gauche. On va marcher un peu plus d'un kilomètre sur cette route plutôt en montée, c'est un peu ennuyeux malgré les quelques vues sur la gauche.

On arrive ensuite à Charraix (**2 heures 15**). Table de picnic sur la droite, fontaine à gauche. Prendre la rue à gauche devant la Mairie (chemin de Chante Perdrix), cette rue descend, tourne à droite puis se transforme en chemin balisé jaune. Cette portion est très agréable car on est dans un environnement typiquement granitique avec les boules et la aréna au sol, et on profite de superbes vues sur la gauche vers la vallée.

Un quart d'heure et on débouche sur une route qu'on prend à gauche. Descente, traversée de ruisseau, remontée et on arrive à un carrefour avec des panneaux. On prend à gauche direction Croix à Boules. Ça monte. Au début c'est goudronné puis cela devient une piste et ensuite on traverse une zone de conifères. En haut, on atteint un carrefour multi pistes. On prend la deuxième à droite, c'est une petite route goudronnée sans aucun balisage.

Une dizaine de minutes et on atteint les premières maisons de Cubelles. On reste sur la petite route goudronnée qui descend, on marche encore trois minutes et on arrive à un carrefour. A droite, c'est la Mairie de Cubelles (**3 heures 05**). Panneau de rando.

On prend à gauche direction Vue sur ND d'Estours. On longe l'église par la droite puis on avance sur un chemin entre les prés pendant un peu plus de cinq minutes. Au bout, on repère le sentier qui descend à droite car il est précédé d'un panneau voie sans issue demi-tour impossible. A l'origine, c'était une piste mais c'est désormais un sentier ou un chemin.

Avant de s'engager sur ce sentier, je vous conseille de faire 50 mètres vers la gauche pour bénéficier de la fameuse vue sur ND D'Estours. Ceci fait, on entame la descente sur ce chemin en mauvais état. Compter vingt minutes afin de rejoindre la Seuge qu'on traverse sur un pont submersible.

Sur l'autre rive, on remonte et le chemin est toujours aussi raviné et pénible à marcher. Heureusement, en haut on découvre la jolie chapelle de Notre Dame d'Estours (**3 heures 50**) qui donne son nom à la rando. Le site est superbe, je vous conseille de monter jusqu'à la croix pour bénéficier d'une vue plongeante sur la chapelle et aussi de vues sur la vallée de la Seuge.

On repart en empruntant un sentier qui démarre au Nord de la chapelle et qui est repérable par un petit panneau en bois. Ce sentier en balcon non balisé mais bien tracé va nous ramener directement à Prades. Il traverse de belles forêts (hêtraie notamment) et nous offre de temps à autre de belles vues sur la vallée. Il faut noter qu'il n'est pas toujours facile à marcher, alternant montées et descentes parfois raides, et étant par moments étroit et déversant.

Environ 45 minutes et on rejoint un chemin herbeux plus large et plus ou moins horizontal. Un quart d'heure et on arrive à une route qu'on prend à gauche en descente. Moins de dix minutes et on retourne au parking (**5 heures**).